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卡马乔：信心十足
新华社深圳 10 月 10 日体育专电

（记者 郑道锦 公兵）中国足球队主教
练卡马乔对与伊拉克队的世界杯预选
赛信心十足，他认为中国国家队已经
做好了一切准备去击败对手。

10 日在两队赛前的新闻发布会
上，卡马乔说：“我们到目前为止，一切
都很正常，所以我对打好这场比赛信
心很足。”卡马乔表示，希望队员们在
对伊拉克队的比赛中能拿出最近两场
比赛积极主动的踢法去掌控比赛，但
在思维上需要有一些改变。

对于队中攻击手蒿俊闵、于大宝
受伤，卡马乔显得并不在意，他说：“受
伤的队员已经离开球队，我相信现有
的队员能做得很好，他们知道自己的

责任所在。”
卡马乔表示，即使国足赢了这场

比赛，接下来的3场比赛也都很关键；
不过，国足对每一场比赛的态度都应
该是“赢”。

谈到伊拉克队的弱点时，卡马乔
表示，现在他只是从录像中观察对手
的弱点，但真到实际比赛中，往往会有
相反的结论；伊拉克队对中国队肯定
会采用对新加坡队时不一样的踢法，
中国队能否发挥出水平，还要看伊拉
克队是否让中国队做到。

对于 11 日比赛时可能出现的雨
战，卡马乔并不介意，他同时希望能有
更多的球迷来主场支持球队，与球队
始终站在一起。

“生死战”不容有失
11日国足在主场对阵伊拉克队的

巴西世界杯预选赛可谓不是生死战，
却胜似生死战：如胜，则军心大振，后
半程出线可期；如平或负，则全盘被
动，一只脚掉下悬崖。面对拥有尤尼
斯、阿克拉姆等亚洲一流球员的伊拉
克，国足需倾力一搏。

中国队和伊拉克队目前在亚洲区
20强赛A组的两轮小组赛后同积3分，
两队均击败新加坡队，并都在场面占
优的情况下负于约旦队。由于约旦队
在本轮很可能击败新加坡队取得9分
继续领跑，这样中国队和伊拉克队接
下来的两场“背靠背”比赛变得十分关
键，尤其是中国队在主场更是不容有
失。

中国队目前在备战中饱受伤病困
扰，蒿俊闵、于大宝、李学鹏均已因伤
退出中伊之战，而冯潇霆、黄博文、赵
旭日、吴坪枫等也都有伤在身，这样一
来在中场和中后卫的位置上国足显得
底气不足。不过卡马乔已经在最近三
场比赛中初步展现出其出色的执教能

力，国足除了首场逆转新加坡队的比
赛踢得平庸，第二场对约旦队和最近
一场对阿联酋队的热身赛中，国足在
主力阵容迎战的情况下均踢出了高水
平，能够取得比赛的主导权，积极策划
各种进攻，在整体防守上也能通过积
极的就地反抢给对手很大压力。

从最近的训练来看，国足对伊拉
克队的首发阵容应该基本沿用对阿联
酋队的热身赛阵容，4231 的阵形只是
在中场两翼可能有变数。国足疲软的
锋线随着郜林的回归而有所改进，在
对阿联酋队的热身赛中顶入一记头球
的郜林显示了不错的状态。在中场中
路，陈涛应是主力前腰，郑智配黄博文
或赵旭日将是后腰组合；在两翼，卡马
乔可能会让冯仁亮在其擅长的左路加
强进攻，而都习惯在左路活动的于海
或于汉超则将移至右前卫，张文钊和
吴坪枫出现在右路也有一定的可能
性。在后卫线上，孙祥、李玮峰 、杜威、
吴曦应是首发的组合；主力门将是杨
智。

再来看伊拉克队方面，济科带领
的这支球队基本以2007年在亚洲杯夺
冠的核心球员为班底，实力依旧强劲，
且队员大赛经验丰富。济科已经信心
十足地表示，这场比赛的目标是全取3
分。年初的亚洲杯上，这支伊拉克队
虽然没有进入4强，却仍旧展现出很高
的水准。在前锋线上 伊拉克队有埃
马德和扎赫拉，以及位置可能会后撤
一些踢前腰的队长尤尼斯；在中场，伊
拉克队则有萨利赫、阿克拉姆、哈瓦尔
和卡里姆等名将；后卫线上，伊拉克队

则由老将阿巴斯领衔。伊拉克队虽然
个人能力很强，但也有后防线不稳、以
及仓促上阵的济科带队磨合不够的问
题。

中国队与伊拉克队在历史成绩上
平分秋色，中国队5胜2平5负，不过最
近几年伊拉克队占据了上风。在2010
年世界杯预选赛和2007年亚洲杯预选
赛中，伊拉克队均击败过中国队，而国
足上一次击败对手还要追溯到7年前
的亚洲杯四分之一决赛。

新华社记者 郑道锦 王浩明

城运会从来不缺“星”
第七届全国城市运动会将于

本月 16日在江西省南昌市拉开战
幕。全国城运会作为每四年举办
一次的全国大型综合性体育盛会，
根本目的就是为了推动城市体育
事业的发展，发现培养优秀体育后
备人才。而像邓亚萍、姚明、刘翔、
易建联、李小双、李小鹏、王军霞等一
个个耳熟能详的奥运冠军、体育明星
都是在城运会中一战成名，进而被
国家队相中，之后走向世界创造辉
煌。城运会的舞台上从来不缺少明
星，只不过在当时还不够亮罢了。

在第一届城运会上，郑州市代
表团 15岁的邓亚萍就以乒乓球女
团主力出战。她在团体赛中保持
不败，帮助郑州代表队一路过关斩
将。最后还夺得该届城运会女子
单打冠军。此后，邓亚萍的乒乓生
涯拉开了绚丽的华章；同样是在一
城会上，“全能王”李小双凭借出众
的表现打动了国家体操队教练高
健，在随后的成功之路上，李小双
获得第 25届奥运会男子自由体操
金牌和第 26届奥运会男子体操全
能冠军，而在第 26 届奥运会上所
获得的男子体操全能金牌更是中
国体操史上第一块个人全能金牌，
含金量非常之高；年仅 18 岁就代
表广州出战首届城运会的彭伟国
曾被喻为中国有史以来最出色的
足球中场球员。在当年的城运会
上，彭伟国策动的中场正是广东队
最终夺冠的关键所在。他也由此

被评为那届城运会足球项目唯一
的最佳运动员。

1995 年 10 月 26 日，在南京举
行的第三届全国城市运动会女子
10000米比赛中，大连名将王军霞
以 31分 38秒 07的成绩夺得金牌。
还以14分53秒08的成绩打破女子
5000米跑亚洲纪录。在 1996年亚
特兰大奥运会上，王军霞摘得女子
5000米金牌和一万米银牌两块奖
牌。她以令人不可思议的表现为
自己赢得了“东方神鹿”的美誉；在
第三届全国城运会乒乓球赛场上，
乒乓名将孔令辉与父亲孔祥智这
对“父子兵”被人们传为美谈。孔
祥智是哈尔滨乒乓球队领队，他对
自己的儿子要求十分严格。在他
的督战下，孔令辉与其他队员密切
配合夺得男子团体亚军。之后，亚
运会冠军、世界杯冠军、奥运会冠
军，孔令辉完成了自己的大满贯，
成为中国男乒的一面旗帜。

另外，姚明在西安城运会上首
次参加全国性比赛，易建联在长沙
城运会上大放异彩；刘翔在长沙获
得第五届城运会冠军之后于转年
获得雅典奥运冠军，这一切都在诠
释着城运会的价值。

光阴如梭，在第七届城运会上
又会有多少明星涌现出来，他们之
中又会有多少人将成为中国军团
中叱咤奥运会大舞台的风云人物，
让我们拭目以待吧。

本报记者 陈 凯

10月10日，中国选手郭伟阳在男子团体资格赛双杠比赛中。当日，
2011年东京世界体操锦标赛进入第四天，中国队以359.126分的成绩位
列男团资格赛第三名。 新华社记者 季春鹏 摄

全国残运会今晚开幕 800塔沟少林小子再登台
本 报 讯（记 者 刘超峰 通 讯 员

薛明瑞）今天晚上，第八届全国残疾
人运动会将在杭州开幕，来自河南
登封少林塔沟武校的 800 余名少林
小子，今晚将精彩亮相本届残运会
开幕式。

河南少林塔沟武校已连续九年
参加中央电视台春节联欢晚会表演，
近年来还先后参加了北京奥运会残
奥会开闭幕式、国庆六十周年庆典活

动、上海世博会开幕式、广州亚运会
开幕式、建党九十周年文艺晚会等一
系列重大活动的表演。最终，残运会
开幕式导演组敲定由塔沟武校抽派
学员参加表演，学校抽派了精兵强将
组成表演队伍，参演的 800 余名学员
中有一半都参加过广州亚运会开幕
式《白云之帆》的演出。

今年 8 月 4 日，残运会导演组委
派导演到塔沟武校进行前期的排练，

一个多月后，节目的编排顺利完成，9
月 26 日，塔沟武校 800 余名学员们赶
赴杭州进行场地适应和现场排练。
到达杭州后，塔沟武校的师生们不敢
懈怠，一直把排练工作放在第一位，
黄龙体育中心里留下了他们紧张排
练的身影。

第八届全国残疾人运动会开幕
式将持续两个小时，其中参演团队就
有 14 个，总人数约 6300 人，分为序幕

《钱江大潮》，第一章《西湖之雨》，第
二章《彩蝶之梦》，第三章《生命之
光》，文艺表演接近 50 分钟，来自塔
沟武校的少林小子将在四个篇章中
出场。杨澜、陈奕迅、毛阿敏、刘伟、
许茹芸、杨威等一大批文艺体育界明
星将来到杭州参加开幕式，其中还包
括刚刚当选第三届全国道德模范的

“最美妈妈”吴菊萍。

10月10日，中国选手张帅（左）/日本选手伊达公子在比赛中。当日，在日
本大阪女子网球公开赛双打首轮比赛中，跨国组合中国选手张帅/日本老将伊
达公子以2︰1的比分战胜日本组合青山修子/高畑寿弥，顺利晋级。

新华社记者 马兴华 摄

李娜排名再度下滑
新华社北京10月10日体育专

电（记者 汪涌）女单冠军积分高达
1000分的中国网球公开赛结束后，
WTA公布的最新一期女子单打世
界排名出现了重大变化。中网女
单正赛首轮遭淘汰的“中国金花”
李娜下滑到第七位，闯入中网最后
决赛的拉德万斯卡和佩特科维奇
则双双跻身前十。

法网夺冠后，凭借丰厚的积
分，中国选手李娜一直排在世界前
十行列，多次跻身世界前五甚至一
度高达第四。但法网之后，李娜在
包括美网在内的诸多比赛中战绩
不佳，尤其是在本土举行的中网首
轮即惨遭淘汰，其世界排名连续两
周下滑，最新一期世界排名已从上

周的第六下滑到第七。
而上期世界排名第 12 的波兰

选手拉德万斯卡和第 11 的德国选
手佩特科维奇一路过关斩将，在中
网中央球场“钻石”上演了精彩的
冠军争夺战。丰厚的积分使得她
们的世界排名双双挤进前十。

在本期WTA世界前十的排名
中，丹麦的沃兹尼亚齐、俄罗斯美
少女莎拉波娃仍然占据前两名，白
俄罗斯选手阿扎伦卡则从上期的
第四重回第三。原来排在第三的
俄罗斯选手兹沃娜列娃一连下滑
了两位，排到了第五。上期第五的
捷克新秀科维托娃则攀升到了第
四。

10 月 4 日，正值十一长假的第四
天。对于普通人而言这一天还沉浸在
假期当中，聚会、郊游等休闲娱乐活动
自然少不了。而对于河南省乒乓球队
的男队员袁小杰来说，这一天与平日
没什么两样，早上 8：30到球房进行训
练，11：30结束上午训练；下午 3：00再
开始训练，6：30结束全天的训练。袁
小杰告诉记者：“别说是十一长假了，
就是过年，我们也没有完整地放过7天
假。既然选择了运动员，自然一切也
都习惯了。”

“在疲劳时容易出现急躁等消极
情绪，现在最需要的就是集中精力，
随时保持冷静、清醒的头脑才是成熟
的开始……”“作为一名主力队员，一
定起带头作用，高标准、严要求，苦字
当头，严格遵守队规，在日常的生活

中，严格要求自己……”河南省乒乓
球训练馆内的墙壁上，张贴着一份份
队员们写下的决心书。而与决心书
遥相呼应的则是队员们挥舞着球拍
积极训练的景象，无论男、女，无论老
队员还是新队员，大家都只有一种状
态——专注。记者看了一下墙上的
挂钟，当时正好 9 点整，尽管距离开
始训练的时间刚刚过去了半个小时，
但在整个球房内，记者已经深深感觉
到了一种暖意，这是队员们大运动量
后散发出的热量聚集而成的。汗流
浃背，此时也早已成了训练馆内的一
道靓丽风景线。

由于一年一度的全国乒乓球锦
标赛，正值今年十一期间举行，河南
省乒乓球队男、女队主教练带着一线
队去参加比赛了，所以留下来的二线

队和一些年轻队员则是由二线队教
练和一些老队员共同带队训练，作为
老队员的袁小杰也留了下来。“注意
你的脚步移动啊。”“你可以出球再快
一点。”……袁小杰一边陪着对面的
小队员进行着多球训练，一边不停地
指点着。而此时已经过了上午结束
训练的时间。“老带新这是传统，我刚
进队的时候，老队员也是这样带我
的，一切都习惯了吧。主教练虽然不
在，但我们的训练量也绝不能少。出
工不出力就是在自欺欺人，这样的事
我们不会干！”袁小杰如是说。

送走了小队员，袁小杰终于可以
“停”下来了。“对于十一长假我真的
没什么特别感受，做运动员每天都要
训练，所以有时候日期也记不住了。
每年十一这天我们都会训练，要说特

别的就是每年十一训练前，我们都会
举行升国旗仪式，然后再训练，有好
几年我到了升国旗的时候才知道十
一国庆节到了。”袁小杰一边擦着脸
上的汗水，一边笑着对记者说。“一切
都习惯了，做了运动员对于节假日没
概念是很正常的，也不敢奢望节假日
期间正常休息。不过选择了一个自
己喜欢的行业，就算节假日不休息也
是很开心的。”

一切都习惯了。其实袁小杰只
是在节假日期间坚持训练的运动员
之一，普通人可以享受的假期对于他
们而言成了一种奢望，但这些体育健
儿们正是在“一切都习惯了”中用自
己的努力，积极创造着河南体育的新
辉煌。

本报记者 陈 凯

全国业余网球公开赛郑州收拍
本报讯（记者 刘超峰）由中国

网球协会主办、郑州市人民政府和
郑州市体育局承办的全国业余网
球公开赛日前在郑州市网球中心
落下帷幕。经过 3天激烈争夺，各
个组别的冠军各有归主，郑州选手
表现相当出色，从君政、陈杰/王斌
分别夺得了男子单打和常青组男

子双打的冠军。
本项比赛是全国业余网球“白

金系列赛”其中的一站，比赛共设
男女单打、男女双打、混合双打 5
个项目，其中双打比赛按年龄分为
青年组和常青组，共吸引了全国各
地的360多位业余高手参赛。

10月9日，在新
郑举行的2011年全
国啦啦操联赛（郑州
站）中，郑州市金水
区沙口路小学参赛
的两个项目，取得了
小学组规定花球第
一名和规定街舞第
一名的优异成绩。

沙璇 摄

跆拳道小将绿城展风采
本报讯（记者 陈凯）风驰电掣

的下劈，变幻莫测的后旋踢……经
过两天激烈角逐，2011年河南省高
水平体育馆校跆拳道锦标赛日前
在郑州市体育馆落下帷幕。来自
全省各地市的 716 名跆拳道小将
们，用各自精彩的技艺演绎了一把
跆拳道的“世界”。

本次比赛为我省每年一度的

传统赛事，旨在检验我省各地市跆
拳道后备人才的储备情况。本次
比赛共有 37 支代表队，根据参赛
选手不同的年龄阶段，分为幼儿组、
儿童组、少年甲组、少年乙组和中学
组 5个大组别。最终，郑州市青少
年跆拳道俱乐部、商丘双勇跆拳道
俱乐部和河南先锋跆拳道俱乐部，
分获本次比赛团体总分前三名。

鲁俊走了，足球改革不能走
半年来一直处于风口浪尖的中超

公司总经理鲁俊最终选择了辞职，这
位在社会招聘中诞生的首个中超公司
总经理怆然离去，给人带来了疑惑，更
带来了思考。

招聘伊始，鲁俊就伴随着“内定
门”而来，此后又历经“欠款门”、“诈
骗门”、“疑似贱卖中超”等事件。对
于这位职业经理人而言，这半年的中
超公司总经理生涯恐怕是其 45 年人
生中最受关注的一段，也是最具争议
的一段。

对处于转型期的中国足球来说，
鲁俊的离开不应该是改革的终止符；
即便有多种瑕疵存在，也不应该转变

改革的方向，更不能走回计划体制下
的老路。

必须看到，正是因为多种瑕疵的
存在，才使得鲁俊从竞选之初到辞职
都被社会所关注，并持续“拷问”。中
国足协今年3月提出向社会公开招聘
中超公司总经理，这一思路无疑是正
确的，一方面扩大了选取良材的面，另
一方面也给了中超公司更大更宽的发
展机遇。

但是在推行过程中，一些操作上
的小瑕疵影响了实际效果；比如鲁俊
上任后没有公示期等，给外界留下了
话柄，而在其半年的试用期内，几笔业
务也颇受争议。

中国足球改革不是不允许犯错
误，而是应该尽量避免犯同样的错误。

中超公司董事长于洪臣曾说，今
后的招聘将本着积极、稳妥、慎重的原
则，寻找对中超公司发展有利的职业
经理人。诚然，鲁俊在职期间对公司
规程、制度等方面进行了规范，但中超
公司既然作为一个公司就必然有盈利
方面的目的，而在这一点上，鲁俊没能
达到预期。

另外，作为负责中超联赛运转和
品牌打造的公司，中超公司因为足球
的高关注度，决定了它不仅具有公司
属性，还具有社会属性，其社会属性决
定了公司必须具有良好的社会形象，

但鲁俊到来之后频出的各种“门”，无
疑让中超公司的社会形象打了折扣。
新任总经理的招聘，以及此后总经理
的行为规范，包括其言行和业务，须力
避类似情形的出现。

尽管面临很多阻力，但国家大力
倡导的政事分开、政企分开、管办分离
无疑也是中国足球改革的一个方向，
这个大方向，不能因为个别人、个别风
波的存在而转变。

中国足球之所以持续低迷，主要
在于缺乏系统和规范建设，期待鲁俊
辞职事件能为中国足球带来更多的规
范，让中国足球系统更为健全、健康。

新华社北京10月10日体育专电


